
最新粮食干部演讲稿(实用7篇)
演讲稿是演讲者根据几条原则性的提纲进行演讲，比较灵活，
便于临场发挥，真实感强，又具有照读式演讲和背诵式演讲
的长处。那么你知道演讲稿如何写吗？下面我给大家整理了
一些演讲稿模板范文，希望能够帮助到大家。

粮食干部演讲稿篇一

大家好！

今天我所讲的主题是：节约粮食。

古人云：“锄禾日当午，汗滴禾下土，谁知盘中餐，粒粒皆
辛苦。”这首诗大家都学过吧，可是你真正理解了其中的涵
义吗？从一颗秧苗种子到你碗里的那粒米饭，要经历多少道
工序及为之付出的辛苦劳动呢？我们同学都不知道吧！为什
么我这么说呢？平时在学校里，我看到有些同学在午餐的时
候因为自己的口味与饭菜不合，常常把自己不爱吃的饭菜倒
掉，造成很大的浪费。我认为，这种行为是十分可耻的，应
该杜绝。

把中午的饭菜吃光，不仅给自己的身体补充了能量，也是一
种反对铺张浪费的表现。我为什么这么说呢？有些同学，饭
菜不吃，零食不断，这既不利于营养的吸收，又造成金钱的
浪费。虽然我不提倡挑食，但如果有的菜，你实在不爱吃，
我们可以换一种方式去拒绝浪费，你可以问问周围其他同学，
或许他们爱吃，会给你解决一下。其实，生活中的点点滴滴
都可以去实现“节约”这个目标。

因此，我在这里倡导同学们，拒绝舌尖上的浪费，节约粮食，
从现在开始。

谢谢大家！



粮食干部演讲稿篇二

大家早上好，今天是“世界粮食日”，我国旗下演讲的.题目是
《一粥一饭当思来之不易》。

随着时代的发展，没饭吃、吃不饱饭的事已成了遥远的故事，
那是爷爷和父亲的故事了。对我们而言，吃饭早已不再是一
个问题。然而我们的生活水平是提高了，但生活中的浪费现
象却也增加了：宾馆、饭店里，许多高档饭菜被倒进下水道；
垃圾桶、废品袋中，躺着整个的面包、整盒的饼干……也许
有同学觉得这些与己无关，那么，躺在学校食堂地面或桌面
上的白米饭又是谁的“杰作”，吃了几口的馒头又是谁扔的？
也许有同学会想，这些饭菜是我自己花钱买的，我想怎样处
置就怎样处置，与他人何干？我们先扪心自问，父母赚钱容
易吗？钱里面可有父母的心血和爱，我们倒掉的就是父母的
心血和爱啊！

“一粥一饭当思来之不易，半丝半缕恒念物力维艰。”生活
在没有饥饿威胁的今天，我们是幸福的。也许你并未意识到
自己在浪费，也许你认为浪费这一点点算不了什么，也许你
仍然以为我们的祖国地大物博。然而事实是：我国人均耕地
面积不到1.2亩，是世界人均值的1／4；目前耕地面积正以每
年30多万亩的速度递，全国40％的城市人口消耗的粮食依靠
进口，现实绝对不容乐观！

“历览前贤国与家，成由勤俭破由奢”。同学们，让我们继
续发扬艰苦奋斗、勤俭节约的优良传统，自觉抵制奢靡浪费
之风，从自身小事做起，用实际行动来创建“节约型校园”，
为建设文明、和谐的校园作出应有的贡献！

粮食干部演讲稿篇三

大家好！



我是xx班的学生xx，很高兴能够站在这里演讲，今天我的演讲
题目是“珍惜粮食，杜绝浪费”。

“谁知盘中餐，粒粒皆辛苦”，这句话在我还在读幼儿园的
时候，便看见食堂里张贴了这句古诗。现在的我已经是一名
初中生了，还是能够看见食堂里粘贴有这样一句话。回想起
从前的自己，点了很多自己想吃的菜，但是最后却没有吃完，
因此确实是浪费了很多的粮食。相信在场的大多数同学都过
着锦衣玉食的生活吧，不愁吃不愁穿，从前的我，也是娇生
惯养的。但是在一年前，我参加了父母给我安排的夏令营活
动之后，我学会了节约，并且每次是自己能吃多少就点多少，
坚决不浪费我的碗里从来不会剩下一粒米饭，在去年的夏令
营结束之后，我的父母都直呼我简直换了一个人，回到家吃
饭，我还会指责父母浪费粮食的行为，虽然说现在浪费粮食
的情况依旧不少见，但是我会做好自己。

说起去年的夏令营活动，真的是让我颇有感触。想必在各位
同学的印象中，夏令营活动都是非常有趣得吧，不错，夏令
营的确非常有趣，但是我要告诉各位同学的是，夏令营活动
绝对没有想象中的那样轻松，非常锻炼人。旅游是一回事，
夏令营也是一回事，旅游是去享受，去释放自己，开拓自己
眼界的，而夏令营就是让我们去不同的地方体验不同的风土
人情，虽说去了不同的地方，但是我们体验的生活，真的很
不一样，从来没有接触过农活的我，在夏令营中，我还种了
水稻，钓鱼，甚至学会了炒菜。刚刚来到农村的时候，免不
了蚊虫叮咬，很多时候半夜都会被蚊子咬醒，我有过很多次
想要回家的念头，但是又憋了回去，因为通行的小伙伴没有
一个喊苦喊累的，甚至只有我一个人掉过眼泪，想想还有些
不好意思。于是，为了给自己争口气，我就忍了下来，不得
不说，在农村生活真的非常锻炼人，虽然我们并没有真正意
义上像农村里的人那样全天候的干活，但是仅仅一两个小时
的农活，也把我们累的够呛，也正是因为有了这次的经历，
我懂得了粮食是有多么的来之不易，每当自己碗里有剩余的
粮食，都会有种罪恶感，我就会会想起自己干活时那样的劳



累，粮食真的来之不易，我们不能浪费。

各位同学们，每一粒米，都是农民伯伯们留下的艰辛汗水换
来的，从你做起，从我做起，从自身做起，树立“珍惜粮食
杜绝浪费”的观念，影响我们身边的每一个人。

粮食干部演讲稿篇四

之所以要在这里公布食堂文明就餐公约，并希望各位同学能
够切实遵守。这实在是由于我校食堂就餐的现状所致。目前
我校食堂就餐存在着同学乱插队、乱浪费、乱摆放等不文明
现象。之所以会出现这种情况，从学校层面考虑，确实跟食
堂过于拥挤有关。因此，学校决定在十一放假回来之后，将
进一步改进错时就餐制。

0就餐，单周11：50就餐。提醒大家：十一回来之后正是第六
周，也就说高一11：50就餐，高二12：00就餐。

实行新的就餐制之后相信对目前食堂的拥挤现状有一定的缓
解作用。但是我们同学乱插队的不文明习惯，仅靠学校的错
时就餐还是不够。关键还是需要我们同学加强自我管理、自
我监督，后排同学发现前排同学插队一定敢于站出来予以指
责，或者告知值日老师进行管理，绝不能纵容不文明现象。
与此同时，我们值日老师也应该站在食堂打菜队列之中进行
有效的管理。

目前乱浪费的现象也相当严重，每次值日的时候总看到很多
同学将大量的剩菜饭倒入桶中，总是感到非常心痛，在这个
世界上，还有那么多的人处于饥饿之中，到目前为止，世界
上仍然有八亿多人口处于饥饿当中，这是一个比整个欧洲人
口还要多的群体。全世界每年有约九百万人死于饥饿和饥饿
引起的疾病，也就是说每天有两万四千人，每四秒钟约有一
人因为饥饿离开人世，而在这当中，有一多半是儿童，换句
话说，由于直接或间接的饥饿原因，每八秒钟就有一个孩子



被活活饿死。每位同学包括我在内，扪心自问，这种乱浪费
粮食的做法是否是在谋杀生命。

最后，乱摆放的现象主要在于不少同学吃完饭之后并没有把
端汤碗的盘子送到餐盘回收处，我相信我们的同学不是故意
的，我也相信我们的同学能够做好这一些。谢谢大家。

粮食干部演讲稿篇五

大家好！

也许饥饿这个词对我们来说有点遥远。吃得好，吃得好，已
经成为一件平常的'事情。还有谁关心食物的来源，还有谁关
心被丢弃的食物？但现实令人担忧：一方面，世界人口日益
增加，粮食供应日趋紧张，部分地区粮食短缺问题日益严重；
另一方面，浪费粮食的现象屡见不鲜，农民的劳动成果不可
珍惜。

我国古代教育家孔子给后人留下了一句名言：民以食为天。
可见“吃”在普通人心中有多重要。只是近几年，随着生活
水平的提高，出现了很多不珍惜食物的现象。在学校，学生
吃饭时，馒头飞得到处都是，雪白的米饭撒得到处都是.不知
道是应该把它当成一个没有硝烟的战场，还是应该想象成一
个没有严寒的雪原。

有些人可能会对这些言论嗤之以鼻，认为是危言耸听。他们
只是浪费了一些食物，为什么要受到严厉的批评？好吧，让
我们做会计。据估计，每公斤大米大约有4万粒大米，中国
有13亿人口。如果每人每天节约一粒米，全国每天可节约大
米3.25万公斤，每年可节约大米1200万公斤，可养活3.5万人。
平均亩产1000公斤，等于每年开发1.2万亩无形良田！一米一
粟来之不易，爱惜粮食是每个人的责任。

袁隆平是中国的骄傲，也是世界的骄傲。袁隆平更感动了中



国和世界。要以袁隆平爷爷为榜样，运用科技手段，开发粮
食新品种，增加粮食产量。同时，在建设节约型社会和社会
主义新农村的征程中，更要关注农业、农村和农民，珍惜来
之不易的粮食，因为每一粒粮食都浸透着农民叔叔们挥汗如
雨的辛勤劳动！

节约粮食是每个公民的义务，并不是说你的生活很好，如果
你负担得起，你可以浪费它。浪费是可耻的行为。即使在发
达国家，节俭也被视为一种美德。这是对劳动的尊重，也是
一种社会责任。

粮食干部演讲稿篇六

你们好！

我已经在这个美丽的校园里生活了六年，我爱这个校园的一
草一木、点点滴滴。但美中不足的是餐厅，现在请允许我将
所见所想如实地向学校领导反映，希望我们的校园越来越美
丽！

根据这段时间的观察，我发现在学生就餐时出现了一些问题：

一、不管是排队打饭，还是吃饭过程中，总有人大声喧哗，
整个餐厅沸沸扬扬的。

二、有些同学十分挑剔，筐里是半个馒头的，不要。非得再
挑整个的馒头，一整个吃不了，又把剩下的一半放回筐里特
别浪费。

三、有的同学打饭时，要的量多，最后又吃不了，又扔掉了。

我认为造成以上问题的原因是：同学们不严格遵守学校的规
章制度，不懂得珍惜农民伯伯的劳动成果，还以为浪费一点
儿没什么大不了。



对此，我提出以下几点建议：

一、学生轮流值班，对说话的同学进行监督、批评。

二、每班找一个分馒头的人，确保筐里不剩下小块没人吃的
馒头。

三、各班进行评比，对剩菜少的班级进行表扬，对剩菜多的
班级进行批评。

“一粥一饭当思来之不易，半丝半缕恒念物力维艰”。我们
要从实际生活中一点一滴地节约粮食，如果领导感觉我的建
议可行，请予以采纳。我相信，在全校师生的共同努力下，
我们校园的明天一定会越来越好！

此致

敬礼！

学生：王鹤丹

20xx年2月15日

粮食干部演讲稿篇七

亲爱的同学们，敬爱的'老师们，大家好！我是20xx级3班的
何思源，我演讲的题目是节约粮食，人人有责。

“谁知盘中餐，粒粒皆辛苦。”大家一定听过这句诗吧，但
又有多少人做到了呢？我们都只是嘴上说说而已，没有任何
行动，我最开始也觉得节约粮食并不重要，浪费一点没什么，
我也并没有理解这句话想要告诉人们的。

我虽然有些惊讶，对于7亿这个概念我有些不敢想，但心里还



是极不情愿的，不服气极了，但在妈妈命令的语气下，我走
了过去，弄了很多姜在碗里，借口说有姜然后吐掉，就这样
边吃边吐的吃完了。

让我疑惑的是：一向民主的妈妈今天为什么会如此严历的这
样对我说呢？

那一天，我在网络上看到了一个视频，一个叫李子柒的人发
布的，视频里记录了一碗饭的历程，最开始只觉得无聊，点
开评论区看到各种肯定让我重新认真看起来。一碗饭，从播
秧，农民伯伯在田里，弯着腰一干就是一整天，又经过很多
天的呵护，可以收割了，穗儿打下来了，再把上面一层硬硬
的壳弄掉，晒干，最后才能成为能吃的大米。一碗饭来之不
易，我应该好好珍惜，不能浪费。看着看着，我终于明白了
妈妈当时为何如此严历。

即使在今天，浪费现象还是很常见，学校里，同学们把不爱
吃的菜倒掉；在饭店，点一大桌子菜剩很多；在家里，也会
有些饭菜被倒掉……这一切多么令人十分痛心呀！同学们，
在学校尽量一次少打一点，多添几次，在餐厅吃不完请打包，
在家里尽量吃完，不要浪费，让浪费少一点。农民伯伯也很
辛苦，我们要珍惜粮食。

“谁知盘中餐，粒粒皆辛苦。”这句诗虽短，但很有道理，
让我们一起让浪费变少吧！谢谢大家！


